
Справедливая роССия 1
№35 Май 2013 г.

www.spravedlivo.ru
www.altai.spravedlivo.ru
www.mironov.ru

www.spravedlivo-online.ru
www.spravedlivie.ruалтайский край

Справедливая рОССия
Общественно-политическая газета

ЗАЩИТИм ДЕТСТВО!

Депутаты фракции «Справедливая Россия» в Ал-
тайском крае добились внесения изменений в Поря-
док предоставления гражданам земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства в 
соответствии с Законом Алтайского края «О бесплат-
ном предоставлении в собственность земельных 
участков». Как сообщил депутат фракции Александр 
Молотов со ссылкой на вице-губернатора края Бори-
са Ларина, соответствующие поправки должны быть 
внесены в нормативный акт в ближайшее время.

Ранее справедливороссы вышли с инициативой ис-
ключить из краевого закона ограничение, согласно кото-
рому семьи, где хотя бы один из детей достиг совершен-
нолетия, теряли право на получение бесплатного участка 
земли. Это порождало массу злоупотреблений на местах: 
чиновники затягивали работу по их предоставлению и по 
прошествии времени просто исключали «неподходящие» 
семьи из перечня очередников. В связи с этим к депутатам 
фракции поступало множество обращений граждан.

С внесением изменений все семьи, вставшие на учет 
до достижения одним из детей 18 лет, будут сохранять 
свое право на получение бесплатного участка до мо-
мента его реализации. Более того, семьи, которые ранее 
были исключены из очереди по этой причине, будут в 
ней восстановлены.

«Мы удовлетворены тем, что принципы социальной 
справедливости наконец возобладали над «партийной 
принадлежностью» законодательной инициативы. Мы 
также надеемся, что краевые власти поддержат еще одно 
изменение в данный закон, которое предлагает наша фрак-
ция: продлить возможность для постановки на очередь се-
мей, чьи дети получают образование по очной форме или 
проходят срочную службу, до момента достижения ими 
23-летнего возраста», – резюмировал Александр Молотов.

Если 1 июня, в День защиты детей, в Барнауле вы уви-
дите микроавтобус с громкой музыкой и символикой 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и если вы будете с 
ребенком – не стесняйтесь, подходите к нему. Потому что 
в этот день по традиции активисты партии поздравляют 
детей и вручают им подарки. Автобус будет курсировать 
по всему городу, заезжать во дворы, посещать школьные 
площадки и дарить радость детям. Чтобы хотя бы подрас-
тающее поколение шло по жизни со справедливостью…

Подробнее о работе СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
по защите детства читайте на стр. 7.

Как известно, о цивили-
зованности страны можно 
судить по тому, как в ней от-
носятся к старикам и детям. 
Действительно, можно сколь-
ко угодно слушать бодрые ра-
порты чиновников и партии 
при власти, что не покладая 
рук они работают на благо 
своего народа, но достаточно 
посмотреть, как живет стар-
шее и подрастающее поколе-
ние, и все станет ясно. Сегод-
ня, в канун Дня защиты детей, 
мы будем говорить, конечно 
же, о них. Точнее, о самой бо-
лезненной проблеме – детях-
сиротах.

Менее чем полгода назад все 
СМИ буквально пестрели заго-
ловками, посвященными этой 
теме. Что неудивительно, едино-
россы, спешно проталкивающие 
«закон Димы Яковлева» (это ко-
торый запретил американцам 
усыновлять российских детей) 
рассказывали всем о том, как они 
будут заботиться о российских 
сиротах. А «либерально-бело-

ленточная» общественность, на-
оборот, гневно клеймила власть, 
которая не дает иностранцам 
вывозить российских детей. Как 
и ожидалось, после нескольких 
недель крокодиловых слез по по-
воду тяжелого положения рос-
сийских детей и те и другие вновь 
забыли об этой теме. В отличие 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
партии, которая всегда последо-
вательно отстаивала интересы 
детей. Ведь далеко не случайно 
председателем профильного ко-
митета Государственной Думы 
по вопросам семьи, женщин и 
детей является депутат-справед-
ливоросс – Елена Мизулина.

Известно, что депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Государственной Думе про-
голосовали за «закон Димы 
Яковлева», заявив при этом, что 
необходим целый пакет законо-
проектов, призванных раз и на-
всегда решить проблему сирот-
ства в России. Сказано – сделано. 
Уже в январе 2013 года справед-
ливороссы внесли на рассмотре-

ние парламента сразу четыре за-
конопроекта.

Итак, какова же позиция 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ? В 
первую очередь, партия считает 
работу системы опеки и попечи-
тельства крайне неэффективной. 
Судите сами. Количество детей, 
становящихся сиротами, растет: 
по данным Росстата, таких детей 
уже 801 тысяча. При этом 95% из 
них являются сиротами при жи-
вых родителях. Лишь малая их 
часть имеет шансы обрести вто-
рую семью. Поскольку около 14% 
российских семей не исключают 
для себя возможность стать при-
емными родителями, реальное 
количество усыновителей крайне 
невелико: в год – 13–15 тысяч (из 
них 3–4 тысячи – иностранцами). 
Что связано с многочисленными 
препонами, а также с экономиче-
скими трудностями. Из тех, кто 
остается в детских домах, шанс 
устроиться в жизни крайне мал – 
лишь 10% выпускников адапти-
руются к взрослой жизни.

Продолжение на стр. 2
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внимание! начинаетСя акция 
«дОбрая книГа»

1 июня СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вновь дает старт 
акции «Добрая книга». В прошлом году она вызвала 
большой резонанс – сотни барнаульцев откликнулись 
на призыв помочь детям. Если у вас есть детские кни-
ги и журналы, которые уже не нужны вашим детям, 
вы можете отдать их в региональное отделение пар-
тии по адресу: г. Барнаул, ул. Деповская, 7, каб. А1-113. 
Эти книги будут направлены в детские дома, детские 
больницы, а также в библиотеки отдаленных районов 
Алтайского края. Акция продлится до 31 августа.

Справки по телефону 500-258.
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Книга жалоб для 
предпринимателей 

Мы все уже привыкли к тому, что 
слова партии власти регулярно расхо-
дятся с ее делами. Особенно хорошо 
это расхождение заметно в ситуации с 
предпринимателями. Чиновники всех 
мастей словно заклинание повторяют 
слова о роли малого бизнеса для раз-
вития страны, рассказывают, что они не 
покладая рук заботятся о его развитии. 
Но при этом с неменьшим азартом ду-
шат предпринимательство. И пресло-
вутое увеличение страховых выплат 
для индивидуальных предпринимате-
лей, которое привело к массовому за-
крытию ИП, – далеко не единственный 
удар по малому бизнесу. А ведь еще 
иежедневные поборы многочисленных 
контролирующих органов, «наезды» 
правоохранителей, обманы при прове-
дении тендеров, давление крупных мо-

нополий. И на фоне всего этого – пре-
небрежительное отношение к нуждам 
и бедам предпринимателей.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда по-
следовательно защищала права людей, 
трудящихся в сфере малого бизнеса. 
Используя как парламентские методы, 
так и акции протеста. Так, в апреле 2013 
года фракция СР в Госдуме внесла за-
конопроект, предлагающий вернуть 
прежний порядок определения суммы 
взносов в Пенсионный фонд для ин-
дивидуальных предпринимателей. А 
24 мая, в канун Дня предпринимателя, 
региональное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ намерено провести 
митинг в защиту прав предпринима-
телей Алтайского края. У него красно-
речивое название – «Книга жалоб и 
предложений алтайских предпринима-
телей». В ходе митинга будут собраны 
проблемы и вопросы, волнующие пред-
принимателей, которые будут направ-
лены региональным и федеральным 
властям. Мероприятие пройдет на пло-
щади Свободы (возле ТЦ «Поместье», 
остановка «Старый базар») в 14 часов.

Справки по телефону 500-256.

Кто защитит права 
человеКа?

Как известно, пост уполномочен-
ного по правам человека в Алтай-
ском крае оказался вакантным  – 
Юрий Вислогузов, занимавший его 
десять лет, ушел в отставку. Есте-
ственно, сразу развернулась борь-
ба за эту должность, способную сы-
грать большую роль в деле борьбы 
за интересы жителей края. С учетом 
того, что все последние годы этот 
институт, мягко говоря, не отличал-
ся эффективностью. Своих кандида-
тов выдвинули КПРФ, ЛДПР, «Единая 
Россия» объявила, что поддержит 
кандидатуру, предложенную губер-
натором, – Бориса Ларина. Кандида-
том от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ стал 
Андрей Маскаев, помощник депута-
та ГД, лидера алтайскихсправедли-
вороссов Александра Терентьева. 
Андрей Александрович известен 
как грамотный юрист и успешный 
правозащитник. Именно он стоял 

у истоков создания общественной 
приемной Александра Терентье-
ва, которая известна как, пожалуй, 
самая эффективная в этой сфере 
структура.

Ширится  
«лесное» движение

Инициатива справедливороссов 
г. Камня-на-Оби по организации 
общекраевого движения в защиту 
алтайских лесов от хищнической 
вырубки нашла широкий отклик. 
Представители уже более 20 рай-
онов включились в работу. Радует, 
что среди них много и депутатов 
местного уровня. Есть все шансы 
на то, что борьба жителей края с 
алчными «лесорубами» увенчается 
успехом. В середине мая появилась 
информация о том, что Федераль-
ное агентство лесного хозяйства 
проведет проверку деятельности 
ряда алтайских компаний, занимаю-
щихся вырубкой леса.

одной строкой

Окончание. Начало на стр. 1
 Остальные попадают в 

тюрьму, становятся алкоголи-
ками и наркоманами, кончают 
жизнь самоубийством. Сама 
система меняться не хочет. 
Ведь как бы чудовищно это ни 
звучало, чем больше будет си-
рот в России, тем больше будет 
у нее работы. Как говорит ли-
дер справедливороссов Сергей 
Миронов,«существует прямой 
интерес в том, чтобы детские 
дома были, иначе денег не бу-
дет для огромной армии людей, 
которые там работают. И отсю-
да постоянное изъятие детей 
под надуманными предлога-
ми, вмешательство в семейную 
жизнь». При этом на содер-
жание детей в детских домах 
государство тратит большие 
суммы – от 30 до 100 тысяч в 
месяц. Даже не с нулевым, а с 
отрицательным эффектом. Не-
давняя скандальная история 
в Амурском доме-интернате, 
где жестоко истязали детей, – 
лишнее тому подтверждение.

Итак, только семья может 
обеспечить нормальный про-
цесс воспитания детей. На 
этом основаны все инициа-
тивы СР. Во-первых, нужно 
упростить процедуру усынов-
ления, которая сегодня чрез-
вычайно сложна. Во-вторых, 
нужно рассмотреть вопрос об 
увеличении финансовой под-
держки семей, решившихся на 
усыновление. Существует за-

конопроект, предполагающий 
выделение приемным семьям 
до 50% средств, которые го-
сударство тратит на содержа-
ние ребенка в детском доме. 
Правда, идут споры о том, как 
предотвратить возможные в 
этом случае злоупотребления. 
И третье, самое главное: не-
обходимо выстроить наконец 
внятную семейную полити-
ку. Речь идет как о создании 
нормальной системы психо-
логической, педагогической, 
юридической помощи семьям, 
так и о нормальной модели 
экономической и социальной 
помощи семьям, оказавшим-
ся в трудной жизненной си-
туации. А то нередко бывает 
так: вполне благополучные 
родители потеряли работу и 
не могут обеспечить ребенка 
всем необходимым, а государ-
ство вместо помощи отнимает 
ребенка.

Что же, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ свою позицию обо-
значила. Причем сделала это 
в виде вполне конкретных 
законопроектов. Посмотрим, 
насколько власть и партия 
при власти смогут адекватно 
отреагировать на эти пред-
ложения.

Наша партия всегда работала по 
принципу: дети - это не наше будущее, 
это наше настоящее. Именно поэтому 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ такое большое 
внимание уделяет разработке и приня-
тию законов по защите детства. И пред-
ставленный пакет законопроектов  - 
лишь малая часть из наших инициатив в 
данной сфере. Мы примем все меры для 
того, чтобы эти законы были приняты и 
начали работать на решение одной из 
самых болезненных проблем россий-
ского общества. 

Законопроекты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 

призванные решить пробле-
му сиротства (внесены в Госу-
дарственную Думу 15 января 
2013 года единым пакетом):
1. Проект федерального зако-

на «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
в целях усиления профилакти-
ки социального сиротства».
2. Проект федерального за-

кона «О внесении изменений в 
Семейный кодекс Российской 
Федерации» и в Федеральный 
закон «Об опеке и попечитель-
стве» в целях усиления гарантий 
устройства детей, оставшихся 
без попечения родителей, в се-
мьи родственников ребенка.
3. Проект федерального за-

кона «О внесении изменения в 
статьи 125 и 128 Семейного ко-
декса Российской Федерации 
(в части упрощения процеду-
ры усыновления детей россий-
скими гражданами)».
4. Проект федерального за-

кона «О внесении изменения 
в статью 14 Федерального 
закона «О гражданстве Рос-
сийской Федерации» (в части 
предоставления права приема 
в гражданство Российской Фе-
дерации в упрощенном поряд-
ке иностранным гражданам и 
лицам без гражданства, имев-
шим гражданство Российской 
Федерации, но утратившим его 
в связи с усыновлением ино-
странными гражданами)».

В 1945 году, после Великой Отечественной войны, во 
всем СССР было 678 тысяч детей-сирот. В современ-
ной России – 801 тыс. (по данным Росстата).

Судьба бывших воспитанников детских домов 
(по данным Генпрокуратуры РФ, 2010 г.):
10% – заканчивают жизнь самоубийством,
40% – попадают в тюрьму,
20% – становятся алкоголиками,
20% – становятся наркоманами,
10% – успешно адаптируются к жизни.
Скажите, можно ли признать работу системы опеки и 

попечительства эффективной?

Из всех видов устройства детей наиболее популярны 
опека (85%), усыновление (14,6%) и лишь 0,4% – 
патронатное воспитание (данные за 2010 год).

Менее всего усыновляются и берутся под опеку дети 
старше 7 лет.

Регионы с самым низким удельным весом детей-сирот – 
Чечня, Ингушетия, Дагестан, Москва, Белгородская об-
ласть (от 0,99 до 1,51%). С самым высоким – Тыва 
(10%), Псковская область, Хакасия (5%).

Алтайский край с показателем в 2,4% находится в 
«середнячках».

ЗАЩИТИм ДЕТСТВО!

15 мая, в Международный день семьи, фрак-
ция партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в АКЗС 
провела круглый стол «Проблема социального 
сиротства в современной России: состояние, 
пути решения». Мероприятие вызвало большой 
интерес. На него пришли представители управ-
ления образования и молодежной политики, Гла-
валтайсоцзащиты, профильных комитетов АКЗС, 
прокуратуры, Общественной палаты. Участникам 
круглого стола был представлен пакет законопро-
ектов, внесенных фракцией СР в Государственну-
юДуму. Надо отметить, что специалисты признали 
необходимость и актуальность этих предложений.

Александр 
ТЕРЕНТЬЕВ, депутат 

Государственной Думы, 
руководитель партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Алтайском крае

Цифры и фаКты о проблеме сиротства

Фото Д. Черских
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Антон Беляков: 
торговые нАдБАвки нА  
социАльно-знАчимые продукты  
питАния должны Быть  
зАконодАтельно огрАничены

На пленарном заседании 
Госдумы 14 мая от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» с 
десятиминутным заявлением 
по актуальным социально-эко-
номическим, политическим 
и иным вопросам выступил 
Антон Беляков. Ниже мы при-
водим выдержки из его высту-
пления.

…Посмотрите социологиче-
ские исследования, коллеги (хотя 
я уверен, что многие из вас это 
делают постоянно). Что волну-
ет наших избирателей? Болотная 
площадь? Да не волнует, поверьте. 
Борьба с коррупцией? Если мне 
не изменяет память, 24-я или 26-я 
позиция в списке вопросов, кото-
рые задавались избирателями, по 
значимости.

На первом месте простые, эле-
ментарные, банальные вещи. Что 
завтра приготовить на завтрак 
детям? Где найти возможность от-
править ребенка в детский сад? 
Как заплатить жилищно-комму-
нальные платежи, чтобы что-то на 
что-то хватило? Есть ли возмож-
ность родителям получить каче-
ственную медицинскую помощь? 
Вот простые вещи, которые беспо-
коят наших избирателей.

Итак, ближе к теме, уважаемые 
коллеги. Вот я прихожу в магазин 
и смотрю на пачку молока – мно-
гие из вас, наверное, это тоже де-
лают часто. Задумывались ли вы 
о том, а сколько в этом, собствен-
но, молоке процентов – не жира, 
а процентов, которые достаются 
сельхозпроизводителю? Я вам ска-
жу. Закупочная цена молока, по 
данным Росстата, в прошлом году 
составляла 11–12 рублей за литр, а 
молоко стоит приблизительно от 
40 рублей (самое плохонькое) до 
80 рублей, если мы говорим о тор-
говых сетях. Это значит, что наше-
му сельхозпроизводителю – тому, 
за которого мы с вами радеем, до-
стается примерно десятая часть. 
Вот в этой пачке, в литре, у него 
несколько столовых ложек. А тог-
да что же достается остальным? И 
кто эти остальные? Очень просто 
– перекупщики. Вот что, друзья 
мои, волнует наших с вами изби-
рателей – что кушать.

Когда я посещаю свою родную 
Владимирскую область, я мно-
го езжу по селам и деревням. Вот 
недавно был в одном сельском 
поселении, где еще остался уже 
последний, наверное, фельдшер-
ско-акушерский пункт. Спраши-
ваю старшую медсестру: а сколько 
вы зарабатываете? Вот она постес-
нялась, говорит: ну со всеми над-

бавками получается тысяч девять. 
А двухкомнатная хрущевка – она 
за нее платит коммунальных пла-
тежей около 6000 рублей. Она, ее 
ребенок и мама-ветеран, пенсио-
нер – втроем практически живут 
на 3000 рублей в месяц. Я говорю: 
а как же вы живете? Я вам скажу: 
завтрак – «Роллтон», обед – «Ролл-
тон» и ужин – «Роллтон», и кар-
тошка, которую сами накопали.

Если мы посмотрим с вами на 
то, что происходит с ценовой по-
литикой в России на продукты пи-
тания, то увидим, что она отнюдь 
не лежит в пределах расчетных 
6,5% инфляции.

Я понимаю, что когда нам Ми-
нистерство экономического раз-
вития дает данные, что инфляция 
в году составляет 6,5%, – это не-
кий средний показатель. «Мерсе-
десы» подешевели, нефть подо-
рожала, ткани остались на том же 
уровне и так далее. Но для наших 
избирателей изменение стоимости 
«Мерседеса» не имеет никакого 
значения. Для них имеет значение, 
что капуста, например, в прошлом 
году подорожала на 115 процен-
тов, картошка – на 115 процентов.

Вспомните историю с гречне-
вой крупой, которую многократно 
обсуждали, и выступали и пред-
ставители КПРФ, и Либерально-
демократической партии России: 
300 процентов. Вспомните абсо-
лютно ничем не обоснованный 
шум, который был создан в прессе 
спекулянтами, когда сметали по 
всей стране соль и цены взлетели 
на 300–400 процентов.

Может ли такое произойти в 
других цивилизованных странах 
мира? Я вам скажу, что не мо-
жет. Потому что в Соединенных 

Штатах Америки, в странах Ев-
ропейского Союза, в Скандина-
вии существуют запретительные 
барьеры: на социально значимые 
продукты питания не может быть 
торговая надбавка более 15 про-
центов. В некоторых странах – 12 
процентов.

Во всем мире государство кон-
тролирует розничные цены на 
социально значимые продукты 
питания и не допускает того, что-
бы сельхозпроизводителям доста-
вались крохи, а спекулянтам-по-
средникам доставалась львиная 
доля. Во всем мире происходит 
так. У нас, к сожалению, нет. 

…Я уже вам привел пример: 
молоко – 400 процентов, 100 про-
центов на хлебе и так далее. Не-
которое время назад мы с моим 
коллегой Сергеем Мироновым – 
руководителем фракции – внесли 
законопроект «Об ограничении 
торговых надбавок на социаль-
но-значимые продукты питания». 
Этот законопроект мог бы быть 
принят, потому что аналогичные 
законы существуют, повторяю, в 
Евросоюзе, в Скандинавии, в по-
давляющем большинстве стран 
мира, включая Соединенные Шта-
ты Америки.

Я убежден, что вот таких соци-
ально-значимых законопроектов 
ждут наши избиратели. Я очень 
надеюсь, что совет палаты найдет 
возможность в короткие сроки по-
ставить его в первое чтение. И весь 
зал, понимая, что каждому из нас 
утром хочется каши и обязатель-
но с молоком, поддержит и закон, 
и наших сельскохозяйственных 
производителей, которым должна 
достаться значительная доля этого 
пакета молока. Спасибо.

спрАведливАя россия 
доБилАсь возврАщения 
выплАты донорАм 

25 апреля группа депутатов СР в Государствен-
ной Думе, в числе которых был и лидер алтайских 
эсеров Александр Терентьев, внесла в парламент 
проект закона об отмене запрета заменять бес-
платное питание донора денежной компенсацией.

После вступления в силу закона, вводящего 
запрет на денежные выплаты донорам, страна 
столкнулась с дефицитом донорской крови. Если 
раньше на станции переливания крови ежедневно 
приходили примерно 70 доноров, то сейчас их не 
больше пятнадцати. Количество доноров уменьши-
лось в 5 раз! Около 40% людей, которые были без-
возмездными донорами на протяжении несколь-
ких лет, также в этом году не пришли на станции 
переливания крови. Это можно объяснить психо-
логическим эффектом от принятия нового закона: 
граждане обиделись на власть, которая лишила 
их практически единственного символа призна-
тельности. Сокращение числа доноров особенно 
болезненно в связи с тем, что Россия и ранее ис-
пытывала дефицит доноров. Так, по оценкам ВОЗ, 
для нормального функционирования националь-
ной системы здравоохранения необходимо, чтобы 
на 1000 человек населения приходилось около 40 
постоянных доноров. В России же это число и до 
вступления нового закона в силу составляло толь-
ко 12–14 человек, а в Москве – всего семь человек.

Законопроект СР призван исправить очередной 
ляп правительства, которое не сумело просчитать 
всех последствий своего решения. Он предпола-
гает исключение из действующего федерального 
закона нормы, запрещающей замену бесплатного 
питания донора денежной компенсацией. 

Надо отметить, что СР стала не единственной 
силой, потребовавшей от правительства отмены 
скандального решения. Об этом говорил и прези-
дент, которому сообщили о проблеме российские 
медики. В результате уже 15 мая специальным по-
становлением правительства старая схема оплаты 
доноров была восстановлена. 

встречА с президентом 
прошлА успешно

15 мая в Сочи Президент РФ Владимир Путин 
встретился с руководителями фракций Государ-
ственной Думы. В ходе встречи обсуждались те-
кущие вопросы законодательной деятельности 
Государственной Думы и подготовка к предсто-
ящим в сентябре выборам различного уровня в 
субъектах Российской Федерации. 

Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ представляли 
Николай Левичев, Сергей Миронов и Александр 
Бурков. В ходе встречи эсеры высказали президен-
ту ряд предложений. Так, Сергей Миронов предло-
жил освободить от земельного налога владельцев 
единственного земельного участка площадью до 8 
соток включительно и попросил ввести для пенси-
онеров, достигших 70 лет, тринадцатую пенсию по 
итогам года. Это предложение нашло отклик у гла-
вы государства. «Мы с вами должны все посчитать, 
что и где мы можем сделать, – ответил Владимир 
Путин. – И поняв это, должны направить средства 
на приоритетные участки». Справедливороссы 
также попросили Президента поддержать отече-
ственное свиноводство и птицеводство в связи со 
вступлением России в ВТО. Кроме того, все оппо-
зиционные лидеры просили Путина уволить мини-
стра образования Ливанова. Правда, на это был дан 
уклончивый ответ.

Кстати
Согласно данным социологов «Левада-Центра», 

всего за месяц рейтинг «Единой России» упал сра-
зу на 10%. Если в марте за партию власти были го-
товы голосовать 34%, то в апреле – уже 24%. 
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель общественной 

приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

Подскажите, пожалуйста, 
размер родительской доли при 
оплате путевки в детский ла-
герь. А то где-то говорят, что 
15 процентов, а где-то – что 50 
процентов. 

Марина, Барнаул

Сразу оговорюсь, что сумма 
компенсации стоимости путев-
ки в загородные стационарные 
оздоровительные учреждения со 
сроком пребывания не менее 21 
дня в период летних школьных 
каникул рассчитывается исхо-
дя из средней стоимости путев-
ки, установленной в Алтайском 
крае. В нынешнем году она со-
ставляет 9800 рублей. 

За счет средств краевого бюд-
жета предусмотрена компенса-
ция 50 процентов стоимости для 
всех детей до 15 лет включитель-
но, то есть 4900 рублей. Остав-
шуюся часть стоимости путевки 
вносят родители. Граждане, за-

нятые в бюджетной сфере, запла-
тят всего 15 процентов от сред-
некраевой стоимости путевки 
– разница между краевой и роди-
тельской долей покрывается из 
средств краевого (если льготник 
краевой) или муниципального 
(если льготник муниципальный) 
бюджета. То есть им компенси-
руется 85 процентов стоимости 
путевки, но не более 8330 рублей. 

Также некоторые работодате-
ли (в прошлом году это около 180 
предприятий) принимают участие 
в детской оздоровительной кампа-
нии, выделяя разницу стоимости 
путевки на основании соглаше-
ния. Родитель в этом случает так-
же платит всего 15 процентов.

Продолжает действовать 
льгота для многодетных семей в 
виде оплаты 100 процентов стои-
мости путевки (но не более 9800 
руб.) третьему и последующим 
детям при условии, что в лагеря 
будут направлены не менее трех 

детей из семьи. Перечисленные 
меры поддержки могут предо-
ставляться только один раз в год 
на каждого ребенка.

Курируют вопросы детской 
оздоровительной кампании ко-
митеты по образованию в рай-
онах города. В школе, где обуча-
ется ваш ребенок, также можно 
получить соответствующую ин-
формацию и написать заявление 
о предоставлении компенсации.

Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депу-

тата Государственной Думы 
Александра Терентьева 

по адресу: 
656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: 
(385-2) 66-87-46.

Справедливая маевка!

Этот день победы...

Май традиционно богат не только на обще-
российские праздники и длинные выходные, но 
и на дни рождения в «семье» местных отделений 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Первым в череде май-
ских именинников идет Иван Левкин (7 мая), ру-
ководитель МО в Целинном районе. 23 мая дни 
рождения отметят сразу два эсера: Александр 
Черепов из алейской районной ячейки и Любовь 
Балабаева из Заринска. На следующий день, 24 
мая, поздравления с 60-летием будет принимать 
лидер мамонтовских справедливороссов Петр 
Немцев. А 29 мая вновь пройдут двойные имени-
ны: у Светланы Хорошиловой (Усть-Пристанское 
МО) и Андрея Венгерского (Шелаболихинское 
МО).  Кроме того, 31 мая день рождения отмечает 
депутат Барнаульской гордумы Дмитрий Аганов.

От всего сердца мы поздравляем однопар-
тийцев и желаем им еще многих лет активной 
работы на благо своих районов и безграничной 
поддержки ваших земляков.

Поздравляем!

Руководитель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Змеиногорском рай-
оне, депутат городского Совета Сергей Яловцев 
обеспокоен текущим состоянием коммунальной 
системы муниципалитета. По его мнению, змеи-
ногорцам пора избавиться от многочисленных 
компаний, которые высасывают средства граж-
дан, ничего не вкладывая в модернизацию се-
тей, и использовать принципиально новый под-
ход к управлению коммунальным хозяйством:

– Снежная зима 2013 года стала испытанием для 
системы ЖКХ города Змеиногорска и всего Змеи-
ногорского района. Изношенные сети тепло- и во-
доснабжения, отсутствие контроля над объемом 
и качеством поставок угля, отсутствие контроля 
за использованием средств, собираемых с потре-
бителей… Все это усугубляет и без того тяжелое 
состояние производственной инфраструктуры му-
ниципального имущества ЖКХ.

Существующие «ооошки» по сбору средств пла-
тельщиков не несут никакой ответственности за 
производственные мощности, которыми они поль-
зуются согласно договорам аренды с муниципали-
тетом. Помимо того, что сумма аренды чисто сим-
волическая, поддерживать арендуемое имущество 
в рабочем состоянии, согласно договору аренды, 
обязан собственник, то есть муниципалитет, из сво-
их и без того скудных бюджетных возможностей.

Как погашать накопленные долги за уголь, воду 
и электроэнергию в размере 44 млн рублей, ни-
кто из ответственных муниципальных работников 
не знает. После окончания отопительного сезона 
котельные в очередной раз закрыты до осени, ра-
бочие отправлены на биржу труда до следующего 
отопительного сезона. Никаких плановых ремон-
тов не запланировано. Проблемы будут решаться, 
когда начнется отопительный сезон.

Я предлагаю отказаться от услуг «дутых» инве-
сторов, бесконтрольно выкачивающих все средства 
плательщиков из района и города. Считаю необхо-
димым создать новую компанию по оказанию услуг 
ЖКХ с частичным участием в них муниципалитетов 
через муниципальное имущество и придать новой 
компании статус управляющей организации. Про-
вести анализ накопленных долгов через аудит и за-
брать в новую компанию долговые обязательства по 
погашению только подтвержденных реальной си-
стемой учета объемов потребления ресурсов ЖКХ. 
Деятельность новой компании необходимо напра-
вить на модернизацию производственной инфра-
структуры ЖКХ и введение жесткого режима эконо-
мии в производственной деятельности компании.

«дутым» инвесторам  
не место в ЖКХ!»

ваше право

партия в лицах

детсКий отдыХ

День Победы справедли-
вороссы по традиции начали 
с торжественного возложе-
ния гирлянды и цветов к Ме-
мориалу Славы в Барнауле. 
Затем колонна СР двинулась 
к месту проведения парада 
Победы, дружно распевая 
под баян песни военных лет. 
Память воинов, погибших в 
годы Великой Отечествен-
ной войны, почтили и ак-
тивисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в городах и райо-
нах Алтайского края.

Первомай члены и активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и простые горожане – всего около 500 человек – встретили 
яркой маевкой. Выступления первых лиц регионального отде-
ления с мобильной трибуны перемежались песнями и танца-
ми. Участники праздника отгадывали политические загадки 
и получали приятные подарки. А сказка про «Единорепку», 
которую герои сообща вырвали с корнем, вызвала искренний 
смех и аплодисменты зрителей. Собравшиеся смогли пооб-
щаться с депутатами АКЗС и барнаульской Гордумы, позна-
комиться с информацией о деятельности регионального от-
деления партии, взглянуть на экспонаты политического музея 
СР, оставить подпись под социально значимыми инициатива-
ми партии и дружественных организаций. Для подкрепления 
сил здесь же развернулась полевая кухня с чаем и пряниками.
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О чем молчит власть
Новости, которые никогда не опубликуют 

официальные СМИ

КоллеКтивное  
сознательное

30 апреля в Алтайском крае завершилась процедура 
формирования участковых избирательных комиссий, 
стартовавшая 1 ноября 2012 года. Всего было сформиро-
вано 1813 УИК. Теперь они будут работать в течение пяти 
лет. Почти половина работников комиссий представлены 
политическими партиями. Так, на основании предложе-
ний партии «Единая Россия» назначены 1804 человека, 
партии «Справедливая Россия» – 1672 члена, КПРФ – 1591 
и ЛДПР – 1500 членов УИК с правом решающего голоса.

Впрочем, это еще не значит, что комиссии будут по-
настоящему объективными и независимыми. При анализе 
списков в Индустриальном районе в глаза бросается очевид-
ная тенденция: в значительной части комиссий «контроль-
ный пакет» получили работники учреждений образования 
и трудовые коллективы, выдвинутые некими «собраниями 
избирателей по месту работы». Например, на УИК № 63 во-
семь из 15 членов – работники школы № 51; на участке № 69 
шесть человек из девяти – сотрудники ПУ № 8; на УИК № 76 
из 13 человек семь работают в детском саду № 236; УИК № 79: 
четверо из девяти членов – педагоги школы № 99; УИК № 80: 
семь из девяти – работники СОШ № 109. Стоит отметить, что 
представители трудовых коллективов почти всегда имеют 
членство «ЕР», ЛДПР и партии «Зеленые».

«Если смотреть на произошедшее с позиций буквы закона, 
то такой принцип формирования избирательных комиссий 
формально ей не противоречит, – комментирует ситуацию 
секретарь Бюро Совета регионального отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае Владислав Вака-
ев. – Однако дух закона в итоге был выхолощен; на практике 
мы получили такие же подневольные, неработоспособные 
избиркомы, как и те, что исполнили глобальные фальсифи-
кации на выборах в Барнаульскую Думу в 2012 году.  

В любом случае выдвиженцы СР и КПРФ в новых УИК бу-
дут принципиальными борцами за честные выборы. К тому 
же есть проверенный рецепт защиты от фальсификаторов. 
Это высокая явка избирателей. Только она позволяет свести 
на нет все уловки зависимых от власти избиркомов.

новая Крыша аКзс
23 апреля в Барнауле состоялось торжественное от-

крытие Парламентского центра Алтайского края – но-
вого «дома» алтайских депутатов. Некогда мрачное 
трехэтажное здание, много лет находящееся в аварий-
ном состоянии, разительно преобразилось. Даже сами 
парламентарии пребывали в состоянии легкого шока 
от своего будущего места работы (предполагается, что 
АКЗС переедет сюда в период июльских каникул).

Но куда больше может шокировать бюджет «реставра-
ционных» работ и обустройства Парламентского центра. 
Около 140 млн за капитальный ремонт здания получило 
ОАО  «Стройгаз», которое ранее возглавлял алтайский се-
натор Сергей Белоусов. Почти 5,5 млн ушло на меблировку 
зала для голосования депутатов, еще 12 с небольшим – на 
рабочие кабинеты. На 1,39 млн рублей «приодели» окна в 
шторы «из микровуали цвета «светлая шампань» с эффек-
том жемчуга» и «ламбрекены из тонированной шелковой 
вуали с бахромой, с эффектом жемчужного мерцания, мяг-
кого бежевого цвета» (выдержки из условий закупки). 

В общей сложности, по подсчетам журналистов, из 
средств краевого бюджета было потрачено около 240 млн 
рублей. Для сравнения, строительство детского сада на 330 
мест в Барнауле в 2013 году обошлось в 178 млн рублей 
(годом ранее – 140 млн рублей). Впрочем, даже с такими 
деньжищами строители умудрились не уложиться в плано-
вые сроки: дату переезда АКЗС неоднократно переносили, 
и даже сегодня, спустя месяц после разрезания ленточки, 
ремонтные работы продолжаются. Но несмотря на все это 
хочется надеяться, что в новом доме работа краевых депу-
татов станет более продуктивной по отношению к избира-
телям. Чтобы хоть как-то оправдать затраты на эти роскош-
ные интерьеры.

Ситуация с введением в нынешнем году поборов на ОДН показала, что сила народного 
возмущения может заставить власти изменить решение, в правильность которого они свя-
то верили еще вчера. Массовые акции протеста против вступления в силу Постановления № 
354 и новых нормативов на потребление коммунальных услуг, организованные справедли-
вороссами, в том числе в Алтайском крае, были не просто замечены в Кремле. Спустя всего 
несколько месяцев власти отыграли назад наиболее одиозные положения 306-го и 354-го 
Постановлений Правительства, подписав Постановление № 344, основные положения кото-
рого вступают в силу уже 1 июня 2013 года. Главные новеллы документа прокомментировала 
руководитель фракции «Справедливая Россия» в Алтайском краевом Законодательном Со-
брании Людмила Суслова.

1. Установлен четкий перечень 
помещений, входящих в состав 
общедомового имущества, ис-
ходя из площади которых будет 
начисляться ОДН по водоснаб-
жению: «площади межквар-
тирных лестничных площадок, 
лестниц, коридоров, тамбуров, 
холлов, вестибюлей, колясоч-
ных, помещений охраны (кон-
сьержа) в этом многоквартир-
ном доме, не принадлежащих 
отдельным собственникам».

– Хороший пункт, мы об 
этом много говорили на всех 
совещаниях, но необходимо его 
расширять. Такой перечень 
должен быть не только по водо-
снабжению, но и по другим услу-
гам. Он не может быть единым 
для всех коммунальных услуг!

2. Пункт 34 подпункта «в» По-
становления № 354: «Потре-
битель обязан при наличии 
индивидуального, общего (квар-
тирного) или комнатного при-
бора учета ежемесячно снимать 
его показания в период с 23-го 
по 25-е число текущего месяца 
и передавать полученные пока-
зания исполнителю или уполно-
моченному им лицу не позднее 
26-го числа текущего месяца»– 
признать утратившим силу.

– Теперь потребителям не 
придется в фиксированные сро-
ки подавать показания счет-
чиков. Это плюс. Но я не совсем 
понимаю, как будет испол-
няться этот пункт. При всем 
том, что на потребителя легла 
огромная нагрузка с подачей све-
дений (причем к этому никто 
не был готов), по-другому нель-
зя. Не подала тетя Маня по-
казания воды, за нее заплатит 
дядя Ваня, ведь показания обще-
домового прибора разбросают 
на всех. Кто дяде Ване компен-
сирует расходы? А потому я бы 
не рекомендовала потребите-
лям пренебрегать этим правом.
3. Абзац 2 пункта 29 Поста-

новления № 306: «Норматив 
потребления коммунальной 
услуги по водоотведению на 
общедомовые нужды опреде-
ляется исходя из суммы нор-
мативов потребления комму-
нальных услуг по холодному 
водоснабжению и горячему 
водоснабжению на общедомо-
вые нужды»– исключить

– Совершенно разумно: услу-
ги по водоотведению на обще-

домовые нужды ни в каком виде 
не существует. При аварии 
вода сбегает в подвал, полив 
остается на газоне, мытье 
полов – на улице. Я не знаю ни 
одного случая, где ОДН на ка-
нализование может быть при-
менен.

4. Дополнить постановление 
№  306 пунктами 3(1) (отопле-
ние), 5(1) (холодное (горячее) 
водоснабжение), 7(1) (холод-
ное (горячее) водоснабжение – 
ОДН), 8(1) (электроснабжение), 
9(1) (электроснабжение – ОДН): 
«При наличии технической 
возможности установки кол-
лективных (общедомовых), 
индивидуальных или общих 
(квартирных) приборов учета 
норматив потребления комму-
нальной услуги определяется 
по формуле с учетом повыша-
ющего коэффициента, состав-
ляющего:

с 1 января 2015 г. по 30 июня 
2015 г. – 1,1;

с 1 июля 2015 г. по 31 декабря 
2015 г. – 1,2;

с 1 января 2016 г. по 30 июня 
2016 г. – 1,4;

с 1 июля 2016 г. по 31 декабря 
2016 г. – 1,5;

с 2017 года – 1,6.»
– Считаю, что 2015 год – 

слишком ранний срок. Здесь речь 
идет и об общедомовых, и об ин-
дивидуальных счетчиках, но мо-
жет, стоит разбить сроки и для 
начала отдать приоритет кол-
лективными приборам учета? В 
противном случае есть риск не 
успеть установить счетчики 
повсеместно (например, уже се-
годня Водоканал не справляет-
ся с заявками на опломбировку 
ИПУ). Думаю, по индивидуаль-
ным приборам учета можно 
было бы сдвинуть сроки введе-
ния повышающих коэффициен-
тов на 2017–2018 годы.

5. Постановление № 354 до-
полнить пунктом 110(1) сле-
дующего содержания: «110(1). 
В случае непроведения испол-
нителем проверки в срок*<…> 
потребитель вправе составить 
акт проверки качества предо-
ставляемых коммунальных ус-
луг в отсутствие исполнителя.»

– Упрощение этой процедуры 
давно назрело. Сегодня доказать 
ненадлежащее качество практи-
чески невозможно, поскольку за-

частую УК просто не приходят 
составлять акты, подтвержда-
ющие низкое качество услуги. В 
моей приемной была масса таких 
жалоб, и заставить коммуналь-
щиков работать мы не могли. 
Поскольку, если будет произведен 
перерасчет, УК в свою очередь 
не сможет взыскать эту сумму 
с ресурсоснабжающих организа-
ций. Теперь у потребителя будет 
больше шансов защитить свои 
права.

Какие еще изменения вво-
дит Постановление № 344:
1. Фактически отменяется 

ОДН на отопление для домов, 
не оборудованных приборами 
учета: норматив на данную ком-
мунальную услугу будет рассчи-
тываться по новой формуле, ис-
ходя из общей площади жилых 
и нежилых помещений. В домах, 
где установлены коллективные 
счетчики учета тепла, показа-
ния прибора будут просто рас-
кидываться на всех собственни-
ков, пропорционально площади 
квартиры. Отдельной строки 
ОДН здесь также не будет.

2. Управляющая организация 
сможет фиксировать незареги-
стрированных граждан, про-
живающих в квартирах, не обо-
рудованных приборами учета, и 
начислять на них плату за потре-
бление коммунальных ресурсов. 

3. Повышающие коэффициенты 
будут применяться и к потреби-
телям, которые более 2 раз не до-
пустили представителя управля-
ющей организации в помещение 
для проверки состоянияприборов 
учета и достоверности представ-
ленных показаний (такие про-
верки, согласно постановлению, 
будут проводиться раз в полгода).

4. Размер начислений за услуги 
ОДН по общедомовому прибо-
ру учета не сможет превышать 
соответствующих нормативов 
потребления, если иное не бу-
дет установлено общим собра-
нием собственников в связи с 
реальным избыточным потре-
блением ресурса на ОДН

*Не позднее 2 часов с момен-
та получения от потребителя 
сообщения о нарушении каче-
ства коммунальной услуги, если 
с потребителем не согласовано 
иное время.

Новые коммуНальНые 
порядки
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«Как чиновники воруют 
квартиры», – статья под 
таким заголовком появи-
лась в одном из майских 
номеров «Справедливой 
газеты». Она поведала о 
том, как ответственные 
лица в своих интересах 
«уводят жилье у воен-
нослужащих. По иронии 
судьбы в это же время 
в алтайское отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
обратилась активистка 
партии Галина Смолен-
цева, которая поведала 
о том, как, по ее мнению, 
чиновники «крадут» квар-
тиры у инвалидов. Есть 
подозрения, что в такой 
ситуации оказались сот-
ни алтайских льготников, 
претендующих на жилищ-
ные субсидии.

В ожидании чуда
Сын Галины Иванов-

ны  – инвалид с детства. 
Этот статус был присвоен 
ему бессрочно и подтверж-
дается рядом документов, в 
том числе дающим право на 
социальную пенсию (сама 
Смоленцева, к слову, также 
имеет третью группу инва-
лидности). На этом осно-
вании их семья в далеком 
1999 году встала на очередь 
в качестве нуждающихся в 
улучшении жилищных ус-
ловий среди ветеранов, ин-
валидов и семей, имеющих 
детей-инвалидов, в админи-
страции Индустриального 
района города Барнаула. Из 
федеральных новостей Гали-
на Ивановна узнавала, что их 
очередь продвинулась еще 
на несколько десятков чело-
век – деньги на предоставле-
ние субсидий регулярно по-
ступали в край. 

На 14-м году ожидания 
Смоленцева задумалась. По 
ее подсчетам она давно долж-
на была получить субсидию. 
Но, согласно официально-
му ответу уполномоченных 
чиновников, за последние 5 
лет номер их льготной оче-
реди в районе изменился с 
20-го на 4-й, а в общегород-
ской – с 775-го на 224-й или 
222-й (в ответах за подписью 
одного и того же человека 
даже такие сведения раз-
нятся!). На многочисленных 
встречах с представителями 
власти женщине дали по-
нять: и в ближайшие годы 
рассчитывать на жилищ-
ную субсидию ей смысла 
нет. Обескураженная Галина 
Ивановна решила добивать-
ся исполнения закона через 
суд. Потянув за тонкую ни-
точку сомнений, она даже не 
предполагала, какой клубок 
неожиданностей на нее сва-
лится.

«Где деньГи, Зин?»
Из заседания в заседание 

представители ни районно-
го, ни городского профиль-
ного комитета не могли тол-
ком ответить на вопрос, как 
движется льготная очередь в 
районах Барнаула, и предо-
ставить внятные доказатель-
ства того, что все средства 
были использованы в соот-
ветствии с их целевым на-
значением. Из предоставлен-
ных суду документов, копии 
которых имеются в редакции 
газеты «Справедливая Рос-
сия. Алтай», Галина Смолен-
цева почерпнула множество 
удивительных фактов, ко-
торые, вероятно, являются 
свидетельствами колоссаль-
ной коррупции в этой сфере.

Так, например, в 2008 году 
для данной категории льгот-
ников из федерального бюд-
жета было выделено средств, 
достаточных для помощи 
44 очередникам. Субсидии 
тогда получили девять инва-
лидов, один ветеран боевых 
действий. Еще как минимум 
восемь человек, которых на-
звали городские чиновники, 
получили субсидии не по це-
левому назначению; они име-
ют право на субсидии по кате-
гории «с тяжелыми формами 
некоторых хронических забо-
леваний». Куда пошли деньги 
еще на 26 человек – загадка.

Вообще, если вникнуть 
в документацию поглубже, 
понимаешь, что в очереди 
творится полнейший бардак. 
Впереди некоторых льготни-
ков оказываются лица, встав-
шие на очередь позже них. 
Или, например, человек мо-
жет стоять в районном спи-
ске, но отсутствовать в город-
ском: Смоленцева насчитала 
14 таких «невидимок». Особое 
любопытство вызывает семья 
из трех человек, которые, судя 
по всему, одномоментно по-
лучили инвалидность и вста-
ли в очередь. По некоторым 
данным, члены этой семьи 
проживают в трехкомнатной 
элитной квартире и ездят на 
дорогих иномарках. Такие вот 
нынче «нуждающиеся»…

Дальше – больше. Среди 
инвалидов, вставших на учет 
в Индустриальном районе, 
оказываются граждане, про-
писанные в других районах 
города (но неизменно с от-
меткой «Индустриальный 
район»)! Галине Смоленцевой 
удалось пообщаться с одной 
из таких «льготниц». Жен-
щина пояснила, что она зна-
кома с чиновниками из инду-
стриального жилотдела и ей 
УДОБНЕЕ стоять на очереди 
в том районе. Тут, как гово-
рится, без комментариев.

На одном из последних 
заседаний Галина Смоленце-

ва попросила представите-
лей ответчиков подтвердить 
факты выдачи субсидий 
соответствующими поста-
новлениями органов власти. 
На стол судье легла целая 
кипа ксерокопий (без синей 
печати!) за последнюю пя-
тилетку, где по какой-то не-
понятной логике оказались, 
к примеру, документы на 
участницу программы «Мо-
лодая семья» и других, не 
относящихся к рассматрива-
емой категории лиц. А если 
учесть ветеранов Великой 
Отечественной войны, ко-
торые согласно представлен-
ным документам также по-
лучили субсидии, выходит, 
что получателей оказалось 
гораздо больше, чем средств, 
выделенных им из бюджета. 
И чем больше бумаг оказы-
вается в распоряжении Смо-
ленцевой, тем больше во-
просов у нее возникает.

Наиболее «легкая» версия 
таинственного исчезнове-
ния средств на жилищные 
субсидии такова: барнауль-
ские чиновники тратят фе-
деральные деньги на испол-
нение обязательств краевого 
и муниципального бюджета: 
улучшение жилищных ус-
ловий малоимущих и участ-
ников программы «Молодая 
семья». Попросту нецеле-
вое расходование денежных 
средств. Но, с учетом непро-
зрачности распоряжения 
финансами, не исключено, 
что часть субсидий могла 
уходить «своим» людям и в 
карманы чиновников. Как 
отметила Галина Смоленце-
ва, ей уже сказали, что она 
первая, кто влез в эту «кух-
ню». «Остальные льготники 
или уходят с очереди, или 
переезжают, или умирают, 
или просто молча ждут го-
дами. Но никто еще не об-
ращался в суд, чтобы разо-

браться в причинах такого 
долгого ожидания», – кон-
статирует Галина Ивановна.

Вместо эпилоГа
Последние официальные 

сведения, направленные 
Смоленцевой за подписью 
начальника комитета Бар-
наула по ЖКХ Владимира 
Бурыкина, гласят: «в обще-
городском списке ветеранов, 
инвалидов и семей, имеющих 
детей-инвалидов, по состо-
янию на 01.12.2012 до Смо-
ленцева А.В. включено 19 
очередников администрации 
Индустриального района». 
«Как так, – удивляется Смо-
ленцева, – еще несколько ме-
сяцев назад было 4, а сегодня 
уже 19!» Более того, букваль-
но на днях выяснилось, что 
сама женщина чудесным 
образом пропала из очере-
ди, а ее сын по надуманным 
основаниям из разряда ин-
валидов с детства перешел в 
инвалиды 2-й группы.

На сегодняшний день со-
стоялось уже 8 заседаний, но 
суд так и не смог убедиться 
в правоте одной из сторон. 
Судья уже недвусмысленно 
дала понять представителям 
ответчика: ей все равно, где 
администрация возьмет до-
кументы, доподлинно под-
тверждающие распределение 
средств, но они должны по-
явиться в деле. В противном 
случае, требования Смолен-
цевой: признать незаконны-
ми действия администрации 
Индустриального района 
и выдать очереднице поло-
женную субсидию – будут 
удовлетворены. Впрочем, 
Галина Ивановна о скором 
новоселье и не мечтает. Ведь 
получить субсидию раньше, 
чем стоящие перед их семьей 
очередники, она не может. А 
на всех у чиновников денег 
уже нет…

В очереди за надеждой

Депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

Алексей Разин:
- Я присутствовал на заседании 

суда, и был поражен, насколько не-
прозрачна и, по-видимому, коррум-
пирована сфера выделения субсидий на жилье. Хотя 
речь идет об огромных суммах федерального бюджета, 
которые идут на исполнение социальных обязательств 
государства. Здесь все должно быть отлажено до мело-
чей, в том числе и система контроля над их распределе-
нием. Честно говоря, я не уверен, что процесс закончится 
в пользу Галины Ивановны. Он уже и так затянулся, и на 
то, чтобы внимательно изучать сомнительные с мой точ-
ки зрения доказательства, суд первой инстанции вряд ли 
будет тратить много времени. Я порекомендовал Смолен-
цевой обратиться также в прокуратуру Алтайского края и 
в Следственное управление СКР, чтобы там внимательно 
изучили деятельность сотрудников, отвечающих за рас-
пределение субсидий. Вполне вероятно, что они могут 
обнаружить такую информацию, которая будет стоить не 
одной карьеры районных и городских чиновников.

комментарий

получи стипен-
дию от депутата

До 20 июня продолжится прием 
заявок на получение именной сти-
пендии депутата Государственной 
Думы Александра Терентьева.

Для получения стипендии необхо-
димо, чтобы соискатель с 2012 по 2013 
год обучался в 5–10 классе, учился на 
«хорошо» и «отлично», имел пример-
ное поведение и активно участвовал 
в спортивной жизни школы. В пакет 
документов на участие в конкурсе 
входят: совместное ходатайство адми-
нистрации школы и местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ; 
характеристика образовательного 
учреждения на претендента, которая 
должна отражать его успеваемость в 
школе, успехи в спорте, а также содер-
жать информацию о семье ребенка (с 
указанием основания, по которому 
семья относится к категории мало-
обеспеченных); табель успеваемости 
за 2012–2013 учебный год; копии гра-
мот, отражающие спортивные дости-
жения школьника. 

Пакет документов необходимо на-
править по почте либо самостоятельно 
принести по адресу: 656015, г. Барнаул, 
ул. Деповская, 7, офис А¹ – 113, коорди-
натору проекта Морозовой Е.В. Все во-
просы можно задать по телефону (385-
2) 500-258. Имена стипендиатов будут 
объявлены 15 августа 2013 года.

сохраняя память
В год 65-ле-

тия Великой 
Победы ре-
гиональное 
о т д е л е н и е 
партии СПРА-
В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ при-
соединилось 
к всероссий-
скому проек-
ту «Под зна-
менем Победы», в рамках которого 
эсеры особое внимание обратили 
на сохранение памятников Вели-
кой Отечественной войны в райо-
нах Алтайского края.

За четыре года силами местных от-
делений СР были отремонтированы 
33 мемориала. Активно в этой рабо-
те проявили себя справедливороссы 
из Петропавловского района. В 2011 
году они обновили мемориал в Нико-
лаевке, а к 9 мая 2013 года помогли 
с реставрацией памятника в Паутов-
ском сельсовете. «Его целиком покра-
сили, обновили фамилии участников 
Великой Отечественной войны (кста-
ти, сельчане вписывают туда имена 
земляков, которые умерли уже после 
войны). И уже в День Победы в цен-
тре села у реставрированного памят-
ника прошли торжества»,  - рассказа-
ла руководитель местного отделения 
СР Наталья Александрова.

Еще один масштабный ремонт 
эсеры планируют провести в 2014 
году, в канун 75-й годовщины По-
беды. Уже составлен реестр памят-
ников, которые не вошли в краевую 
программу по ремонту; в него вклю-
чены 38 объектов. В том числе из Пе-
тропавловского района.
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Год назад в Барнауле 
вышел спецвыпуск газеты 
«Детская правда», посвя-
щенный Дню защиты де-
тей. В небольшом формате 
мы постарались без купюр 
поднять ключевые про-
блемы подрастающего по-
коления. Тогда небольшой 
тираж нашей газеты бук-
вально разлетелся среди 
родителей и педагогов, ко-
торые чем-то были удив-
лены, чем-то даже шоки-
рованы. Но все пришли к 
осознанию того, что госу-
дарству необходимо вни-
мательнее приглядеться 
к проблемам детства и в 
ряде случаев кардинально 
менять подходы к ним.

Прошел год. Какие-то из-
менения действительно про-
изошли. Например, с нового 
учебного года страна начнет 
жить по новым законам, в 

которых образование ста-
нет такой же услугой, как 
стрижка или такси. Высшая 
школа с новыми порядками 
становится все недоступ-
нее для рядовых граждан. 
В муниципальные детские 
сады, которые массово об-
ретают автономию и гото-
вятся к переходу на полную 
оплату услуг, без льготы по-
прежнему не пробиться. А 
если посмотреть статистику 
состояния здоровья детей, 
мы видим неуклонный рост 
нервно-психических и иных 
заболеваний. И это несмотря 
на существование десятков 

краевых и федеральных про-
грамм, направленных на со-
хранение детского здоровья. 
Такая вот «недетская» прав-
да дня сегодняшнего.

Но в этом «темном цар-
стве» все же есть обна-
деживающий лучик све-
та – партийный проект 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – детям». Уже на про-
тяжении 7 лет работает он 
в Алтайском крае. И, в от-
личие от чиновников, мы не 
гонимся за красивой стати-
стикой, за мероприятиями, 
гарантирующими галочку 
в отчете и весьма эфемер-

ные результаты. В  рамках 
шести направлений нашего 
проекта мы просто делаем 
так, чтобы у алтайских ре-
бятишек было счастливое и 
здоровое детство. Мы уве-
рены, что поддержка детей, 
создание условий для их 
всестороннего развития, 
укрепление их здоровья – 
это вклад в наше будущее, в 
будущее Алтайского края и 
всей страны!

Евгения Морозова,  
координатор проекта 

«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – детям» 
в Алтайском крае

«Детская правДа». 
ГоД спустя…

«Здоровое  поколение»
(проведение интеллектуальных и 

творческих конкурсов, праздников, 
акций для школьников края по вопро-

сам здорового образа жизни)
5 краевых дистанционных научно-

практических конференций старших 
школьников «Мы здоровью скажем 
«Да» проведено в Алтайском крае

112 мини-сочинений «Если бы я 
был министром здравоохранения …» 
и 10 видеороликов по здоровому 
образу жизни поступило в рамках V 
научно-практической конференции 
«Мы здоровью скажем «Да» 

1060 работ представлено на 
конкурс детских рисунков «Великая 
Отечественная война 1941–1945 гг. 
глазами детей»

3042 школьника приняли уча-
стие в мероприятиях программы

«Спортивная 
площадка» 

(строительство и ремонт спортплоща-
док  с нетравматичным покрытием)
46 спортивных и игровых площа-

док появилось в рамках проекта в Ал-
тайском крае

15 390 м² – общая площадь 
площадок, построенных с 2007 года

«Спортивная волна» 
(проведение спортивных соревнова-

ний и праздников) 
79 спортивных праздников и со-

ревнований проведено в рамках 
«Спортивной волны» с 2010 года 

7994 детей и взрослых приняли 
участие в соревнованиях

«Имя героя 
в истории школы» 

(поиск, опубликование информации 
о школах Алтая, носящих имена героев 

и участников Великой Отечественной 
войны; материальная поддержка раз-
вития музеев, музейных уголков через 

конкурсы и гранты)
77 комитетов и советов ветера-

нов, 130 школ Алтайского края 
(участники движения «Российский 
Союз за здоровое развитие детей») 
получили в подарок книгу «Помним 
их имена», рассказывающую о наших 
земляках – героях войны и о школах 
Алтая, которые носят имена героев и 
участников ВОВ

«Стипендиаты  
депутата 

ГД Терентьева А.В.» 
(материальная поддержка детей

 из малообеспеченных семей, 
добившихся успехов в учебе и спорте)
61 школьник получил именную 

стипендию с 2010 года
46 школьников получили разо-

вые стипендии от 2 до 4 тысяч 
рублей к началу учебного года

3 тысячи рублей составляет 
ежемесячный размер стипендии; вы-
плачивается в течение учебного года

ПРОЕКТ 2006–2013 гОды

«СПРАВЕдЛИВАЯ РОССИЯ – дЕТЯМ»

«Радость – детям» 
(адресная помощь детям, детским 

учреждениям и организациям)
55 детских учреждений и орга-

низаций получили материальную по-
мощь в рамках программы 

2 праздника «Талантливая моло-
дежь – будущее России» прошли в 
Барнауле

Ежегодно в краевом центре 
активисты партии проводят объезд 
дворов с поздравлением детей и при-
ятными подарками 

Как нет худа без добра, так и 
добра без худа, увы, не бывает. 
Когда в 2007 году у лидера алтай-
ских эсеров Александра Терентье-
ва возникла мысль на деле вопло-
тить лозунг «Все лучшее – детям!» 
и подарить краевым школам но-
вые спортивные площадки, никто 
не сомневался, что таким подар-
кам будут рады и дети, и педаго-
ги. И кто бы знал, что несколько 
лет спустя «политическая принад-
лежность» этих подарков сыграет 
с ними злую шутку.

Все началось, когда «Единая 
Россия» стала активно диктовать 
свои порядки в образовательных 
учреждениях. Тогда в оргкомитет 
детского праздника «Спортивная 
волна» стали поступать звонки с 
мест с предупреждениями: мы от-
казываемся от его проведения. 
Кто-то при этом мотивирует, что 
соглашение подписано с предыду-
щим руководителем школы, а кто-
то по-человечески просит войти в 
положение, иначе суровые едино-
россовские начальники выгонят 
с работы. За последние два года в 
такой ситуации оказались 11 об-
разовательных учреждений края, 
лишив ребятишек ярких летних 
праздников и соревнований. 

Сложнее всего дела обстоят в 
Барнауле, где единороссы бук-
вально «выкашивают» партийную 
инициативу. Доходит до того, что 
сотрудники школ спиливают стол-
бы с вывесками об организаторах, 
спонсорах и исполнителях проек-
та. А в школе №27, директором ко-
торой является депутат городской 
Думы от «Единой России» Василий 
Пирожков, спортплощадку и вовсе 
огородили сеткой и заперли на за-
мок, закрыв свободный доступ для 
детей всего микрорайона.Впро-
чем, для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
это не повод отказываться от даль-
нейших планов по обустройству 
спортивных площадок для детей. 
«Благо, не во всех районах края 
добрые дела оценивают по поли-
тическим мотивам. Нам приятно 
сознавать, что в некоторых селах 
наши спортплощадки становятся 
единственной возможностью для 
детей с пользой для здоровья про-
водить свободное время. Для них 
мы продолжим свою работу», – от-
метила куратор проекта Евгения 
Морозова.

БорьБа 
политического 
с человеческим
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Целая череда интересных 
отставок и назначений, про-
шедшая в последнее время в 
Алтайском крае, свидетель-
ствует о том, что власти на-
чали активную подготовку к 
губернаторским выборам. Ко-
торые, как известно, должны 
пройти в сентябре 2014 года. 

Так, после ухода со свое-
го поста уполномоченного 
по правам человека Юрия 
Вислогузова на его место гу-
бернатором был предложен 
Борис Ларин, долгое время 
работавший вице-губерна-
тором. Сразу после этого в 
администрации края была 

образована новая структу-
ра – департамент информа-
ционной политики, на пост 
руководителя которой был 
предложен Андрей Ляпу-
нов, занимавший аналогич-
ный пост в администрации 
Барнаула. И наконец, 13 
мая было заявлено об ухо-

де со своего поста руково-
дителя алтайской полиции 
Рената Тимерзянова. Экс-
перты склонны связывать 
его уход с желанием крае-
вых властей более плотно 
контролировать силовой 
блок – Тимерзянов отличал-
ся независимостью и прин-
ципиальностью, далеко не 
всегда идя навстречу «дели-
катным просьбам» краевых 
чиновников. 

Таким образом, очевидно, 
что краевые власти усили-
вают пропагандистско-ре-

прессивный блок, который 
призван сыграть решающую 
роль на предстоящих вы-
борах. А что еще остается 
делать, коль реальных до-
стижений в деле развития 
региона – кот наплакал? Так 
что нас ждет весьма инте-
ресная кампания – «руч-
ные» СМИ будут убеждать 
всех, что «жить стало луч-
ше, жить стало веселей», а 
для всех недовольных этой 
концепцией полицейские 
найдут другие способы 
убеждения. 

«Спальные гетто» Барнаула
На днях в Барнауле в который раз сложилась кри-

зисная ситуация, демонстрирующая нежелание и не-
способность местных властей решать проблемы жите-
лей. Несогласованность действий краевых и городских 
чиновников, приведшая к конфликту между двумя 
городскими предпринимателями по поводу участка 
земли на улице Лазурной, может привести к исчезно-
вению одного из немногих в этом районе уголков дет-
ского отдыха. 

Впрочем, эта ситуация 
является отражением про-
блемы, о которой эсеры го-
ворят уже несколько лет. 
Речь идет о наплеватель-
ском отношении чиновни-
ков к «спальным» районам 
города. Оно проявляется 
прежде всего в том, что 
здесь существует большой 
дисбаланс между жилыми 
зданиями и коммерческими 
объектами с одной стороны 
и социальной и рекреаци-
онной инфраструктурой – с 
другой. Проще говоря, здесь 
развивается только то, что 
может приносить прибыль 
строительным организа-
циям и аффилированным с 
ними чиновникам.

Как грибы растут много-
этажки и торговые цен-
тры, тогда как социаль-
ные объекты откровенно 
игнорируются. Так, жители 
огромного жилого массива 
в прямоугольнике улиц По-
пова – Власихинская  – Ма-
лахова – Павловский тракт 
лишены нормальной зеленой 
зоны. Здесь недостаточно 
детских садов, культурных, 
спортивных учреждений с 
оборудованными площад-
ками для массового отдыха 
детей, доступных мест для 
досуга. Крайне мало центров 
детского творчества и других 
объектов для развития де-
тей. В этом плане становится 
понятным возмущение жи-

телей новостроек, которые 
могут потерять парк развле-
чений на улице Лазурной – 
один из немногих социально 
значимых объектов.

Как считает лидер бар-
наульских справедливорос-
сов Александр Николайчик, 
«необходимо закрепить за 
муниципальными властя-
ми обязанность планиро-
вать территории под за-
стройку так, чтобы на них 
появлялись социальные и 
рекреационные объекты, 
доступные каждому жи-
телю микрорайона. Чтобы 
для коммерческих застрой-
щиков слова о социальной 
ответственности бизнеса 
приобретали конкретный 
смысл, а дети могли прово-
дить время на свежем воз-
духе с пользой и удоволь-
ствием». Правда, для того 
чтобы такой подход стал 
реальным, нужно сделать 
самую малость – избавить-
ся от городских чиновников, 
которые годами наживаются 
на бедах и нуждах горожан. 
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***
Как только президент заявляет, что 

россияне скоро станут жить лучше, 
цены тут же подскакивают. Очевидно, 
от радости за россиян…

***
Хотите рассмешить сотрудников 

Газпрома или членов их семей?
Расскажите им о своих мечтах!

***
Российские власти решили возро-

дить звание «Герой труда»... Надо же 
хоть как-то отметить тех бессребре-
ников, кто всю жизнь пахал на «удар-
ников приватизации» и «ветеранов 
офшора»...

***
В Москве живут обрусевшие армя-

не... обрусевшие таджики… обрусев-
шие грузины… и охреневшие от всего 
этого русские…

***
Объявление в больнице: «Нет де-

нег – будь здоров!».
***

Пришла весна. Первым растаял ас-
фальт.

*** 
Владимир Жириновский посетил 

детский сад.
Как он впоследствии заявил в 

прокуратуре – дети первыми начали 
драку.

***
– Почему Горбачев еще жив?
– Потому что черти боятся, что он 

развалит ад.
***

Сердюков – самый шустрый пра-
порщик в истории российской ар-
мии.

***
– А правду говорят, что в Барнауле 

медведи прямо по дорогам ходят?
– Нет, врут... нет в Барнауле дорог...
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